



Association d'Hygiène
Sociale de la Sarthe



Les usagers du FAM découvrent le nouveau tricycle- Crédit photo : AHSS

Le projet d'ouverture de l'HAD de réadaptation avance !

Hospitalisation à Domicile

En Sarthe, l'offre de soins de réadaptation à domicile est peu développée. Les services de soins d'hospitalisation des établissements de réadaptation du département sont régulièrement confrontés à des situations pouvant relever d'une hospitalisation à domicile, pour des patients nécessitant un environnement de rééducation et pouvant être suivis et soignés chez eux.

En conséquence, l'Agence Régionale de Santé des Pays de la Loire a confié à l'HAD du Mans cette nouvelle autorisation de spécialisation pour l'ensemble du territoire, couvrant ainsi les antennes de l'HAD du Mans et de l'HAD de Château du Loir.

Le 11 Juillet dernier, l'ensemble des professionnels de rééducation qui interviendront dans les prises en charge au domicile se sont rencontrés au sein du Pôle Régional du Handicap. Les différents intervenants (médecins, cadre de rééducation, kinésithérapeutes, ergothérapeutes, orthophonistes, infirmière coordinatrice de l'HAD, directeurs) ont pu échanger autour de ce projet ambitieux qui réunit les 2 HAD sarthoises, le Pôle Régional du Handicap et le Centre Gallouédéc.

L'ensemble des rééducateurs ont ensuite réalisé une journée d'observation auprès des équipes du Mans afin de mieux appréhender le quotidien des

soignants et ainsi mieux comprendre ce qu'est une « prise en charge classique en HAD ». Un grand merci aux soignants qui ont réalisé cet accueil permettant de créer un lien essentiel pour la réussite du projet.

L'objectif est de prendre en charge le 1er patient le 3 octobre 2022.

Dans un premier temps, le recrutement des patients se fera principalement en sortie d'hospitalisation complète des 2 centres de rééducation mais également de l'unité neurovasculaire du Centre Hospitalier du Mans.

Patrice ROUSSEAU

L'édito

Serge TESSIER, Président AHSS

Après plusieurs années consacrées à un parcours professionnel hospitalier et associatif, vient le temps d'un retrait qui sera pour moi tourné vers des occupations plus familiales, de loisirs et de voyages.

Arrivé il y a une douzaine d'années à l'Association, j'en suis devenu président il y a 3 ans maintenant. Cette période fut riche, et j'ai tenté moi aussi d'apporter mes connaissances professionnelles et personnelles.

J'ai pu observer votre professionnalisme et la qualité de votre travail auprès des patients et des résidents, constante dans tous les établissements de l'association.

Des changements importants dans l'équipe de direction et dans la composition du conseil d'administration ont eu lieu ces dernières années, ce qui laisse place à de nouveaux projets.

Je vous remercie de votre implication et vous souhaite à tous bonne santé et réussite dans tous vos projets.

Bonne lecture !



AHSS - Lettre d'information (information interne uniquement)

Tous les numéros sont consultables sur le site www.ahs-sarthe.asso.fr

N°ISSN 2801-4669

N°ISSN 2802-4117

Dépôt légal Septembre 2022

Directeur de la publication :

Serge TESSIER, Président

Comité de rédaction :

Hélène GOUBIL, Katia DEROUIN,
J.Michel VERRET, Claire PERBET,
J.Pierre ETCHEVERRY, Joël BARAULT,
Federico SCANNAPIECO

92-94, rue Molière - 72000 Le Mans
Téléphone: 02 43 50 32 40
Courriel: ahss@ahs-sarthe.asso.fr



Crédit photo : Pôle Régional du Handicap

Préparation de la visite de certification HAS

Centre Gallouédec

Le Centre Médical F. Gallouédec passe une nouvelle certification de la Haute Autorité de Santé (la dernière datant de 2015). Celle-ci, initialement prévue en septembre 2021, a été reportée en septembre 2022 en raison de la crise sanitaire.

Avec l'appui du service qualité, les professionnels du Centre Gallouédec préparent depuis plusieurs mois cette nouvelle certification par les différentes évaluations internes menées dans les services et les actions portées par les comités, instances et groupes de travail.

Cette préparation a également pu être réalisée grâce à l'implication des patients par la méthode du « patient traceur ».

Elle a permis de croiser les regards des professionnels et des patients afin de mettre en avant les points forts de l'établissement mais aussi les actions d'amélioration à mener.

Nous tenons à remercier les professionnels pour leur participation et leur implication dans la préparation de cette certification ; plus largement, pour leur investissement dans la démarche d'amélioration continue de la qualité et de la sécurité des soins menée au quotidien.

La visite des experts-visiteurs aura lieu du mardi 20 au vendredi 23 septembre 2022.

Charlène QUENTIN

Le SESSAD change de locaux

SESSAD L'Oiseau Bleu

Après plus de 20 ans rue Molière, le SESSAD L'Oiseau Bleu a pris son envol et a déménagé fin août au 42 rue Albert Einstein, au Mans.



Crédit photo : AHSS - SESSAD L'Oiseau Bleu

Achat d'un tricycle pour les résidents

FAM Le Verger



Crédit photo : AHSS - FAM Le Verger

Grâce aux dons des familles et au soutien du Rotary Club Le Mans Bérengère, le foyer d'accueil médicalisé s'est doté d'un tricycle tandem, à assistance électrique, appelé TWISTER.

L'avantage de ce vélo est son double siège permettant au résident d'être à la fois acteur (il guide et pédale) mais aussi de pouvoir profiter de l'encouragement de l'encadrant qui supervise et aide la conduite. L'assistance électrique a un

double intérêt : nos résidents et encadrants ne sont pas tous des cyclistes avérés et l'environnement Coulanais est assez « sportif ».

Les professionnels ont vraiment hâte d'en faire bénéficier les résidents. Leurs sourires lors de l'essai de ce tricycle parlent pour nous. Le plus dur sera probablement de rentrer d'une balade vivifiante et nouvelle !

Karine RIGUET

Centralisation de la fonction comptable

Association d'Hygiène Sociale de la Sarthe

Les évolutions qui impactent les associations gestionnaires d'établissements sanitaires et médico-sociaux se situent à de multiples niveaux : structurel, conjoncturel, réglementaire et digital.

Dans ce contexte, l'AHSS adopte une organisation agile et efficace pour l'ensemble de ses processus comptables et financiers afin d'apporter la meilleure réponse à l'ensemble des parties prenantes : usagers, établissements du périmètre de l'association, salariés, conseil d'administration, autorités de tarification.

Conscients de cet enjeu, le Conseil d'Administration et la Direction Générale ont choisi de structurer, en 2022, une Direction Financière au sein de l'association, rassemblant, au siège, l'ensemble des comptables de l'AHSS.

Au cours du mois de septembre, l'équipe de la Direction Financière sera formée d'une directrice administrative et financière, d'une responsable comptable, d'un contrôleur de gestion et de 8 comptables (soit 6,90 équivalent temps plein).

Les enjeux associatifs de cette centralisation sont nombreux, notamment :
- Rechercher l'efficacité du processus comptable

- Développer le soutien, le partage d'expérience et accroître l'expertise métier
- Normaliser les pratiques
- Faciliter le changement de l'outil de gestion comptable au 1er janvier 2023
- Développer les tableaux de bord et proposer des indicateurs de gestion à la Direction Générale ainsi qu'aux Directions de Pôle
- S'inscrire dans une démarche prospective, idéalement à 5 ans, et envisager, sous l'angle financier, la soutenabilité des projets stratégiques associatifs.

La centralisation comptable permettra de faire converger connaissances et compétences et peut-être de faire naître des solutions inédites issues des compétences spécifiques de chacun.

Katia DEROUIN

ZOOM

Election du CSE

Pour rappel, le 1^{er} tour des élections du Comité Social Economique aura lieu du 6 au 13 octobre 2022.